
Informativo da 3ª REUNIÃO DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

 

Data: 9/4/2014  

Início: 16h30 

Presidência: José Roberto Soares Scolforo 

 

 

CONSELHEIROS PRESENTES: 

Édila Vilela de Resende Von Pinho, Francisval de Melo Carvalho, Messias José Bastos de 

Andrade, Júlio Neil de Cassa Louzada, Fabiana Queiróz, Joaquim Quinteiro Uchôa, Marco 

Aurélio Leite Fontes, João Gerado Martins da Cunha, Moacir de Souza Dias Júnior, Ângelo 

Constâncio Rodrigues, Raoni Perrucci Toledo Machado, Carlos Eduardo Silva Volpato, Luis 

Cláudio Paterno Silveira, João Domingos Scalon, Mário Sobral de Abreu, Raimundo Vicente de 

Sousa, Mário César Guerreiro, Carlos Eduardo do Prado Saad, Magno Antônio Patto Ramalho, 

César Freire de Carvalho, José Tarcísio Lima, Alcides Moino Júnior, Samuel Pereira de 

Carvalho, Ana Carla Marques Pinheiro, Luiz Henrique Rezende Maciel, Valéria da Glória 

Pereira Brito, Carlos Henrique da Silva, Hugo César Tadeu, Nivaldo Oliveira, Ana Cristina de 

Souza Gomes, Pauline Freire Pimenta, Fauze Alvarenga Carvalho, Elayne Penha Veiga, 

Arilton Ribeiro Ferreira e Antônio Claret dos Santos 

 

1. Ata da 1ª reunião do CUNI de 26/2/2014. Aprovada 

2. Referenda da Portaria nº 303, de 20/3/2014, que aprova a criação do Curso de 

Aperfeiçoamento “Capacitação e Transferência de Tecnologia na Cultura do Algodão”. 

Referendada 

3. Recurso interposto pelo estudante Rafael Correia Fonseca, contra decisão do CEPE de 

indeferimento de renovação de matrícula, fora do prazo, no Programa de Pós-Graduação 

em Engenharia de Sistemas. Deferido 

4. Recurso interposto pelo estudante Renan Grulli Gregório, contra decisão do CEPE, de 

seu desligamento do Curso de Graduação em Ciências Biológicas. Indeferido 

5. Recurso interposto pelo Sr. Vitor Hugo Jara Leite, contra decisão do CEPE, de 

indeferimento do reconhecimento do título de mestre em Administração de Empresas, 

obtido na Dubin Business School, na Irlanda. Indeferido 

6. Recurso interposto pelo Sr. Antônio Carlos dos Santos Cruz, contra decisão do CEPE, de 

indeferimento do reconhecimento do título de mestre em Educação obtido na Universidad 

Del Norte, em Assunção/Paraguai. Indeferido 



7. Recurso interposto pela candidata Regiane Lopes de Sales referente ao concurso público 

regido por meio do Edital PRGDP nº 37/2013 - área “Nutrição Clínica: Avaliação 

Nutricional, Nutrição e Metabolismo e Nutrição Experimental”. Indeferido 

8. Assuntos Gerais tratados na reunião do dia 27/3/2014, visto que a ata daquela 

reunião considerou apenas a apreciação, discussão e aprovação do relatório de 

gestão da UFLA, referente ao exercício de 2013. a) O conselheiro Nelson Venturin 

falou do seu desconforto com a percepção da quantidade de luzes acesas no campus, 

em praticamente todos os períodos do dia, o que contribui para o aumento do consumo 

de energia, e questionou se existem medidas para diminuição do consumo. O Senhor 

Presidente informou que, dentre outras ações realizadas, está sendo elaborado projeto 

para a implantação de uma usina fotovoltaica como fonte de energia, sendo esta ação 

considerada prioridade da administração; b) O conselheiro José Tarcísio Lima mencionou 

as propostas para promoção à Classe de Titular que já se encontram sob apreciação das 

Câmaras de Assessoramento deste Conselho, solicitando que seja elaborado um 

cronograma para discussão das normas. O conselheiro Carlos Eduardo do Prado Saad 

sugeriu que as normas, após aprovadas, sejam divulgadas em forma de palestra, a 

exemplo do que ocorre em outras instituições com o objetivo de elucidar as dúvidas; c) O 

conselheiro Luis Cláudio Paterno Silveira falou da apresentação da peça “Auto da 

Compadecida”, no Salão de Convenções da UFLA, no dia vinte e oito de março. A peça 

será encenada pela trupe Pano Cru, numa parceira do Colégio Unilavras com o Grupo 

Universitário de Teatro (GUT) da UFLA, com o apoio da Pró-Reitoria de Extensão e 

Cultura. O conselheiro parabenizou a instituição pela iniciativa e informou que cinco 

participantes da peça são filhos de professores da UFLA. Falou ainda a respeito da 

prática de trote na UFLA em que os alunos abusam nas fantasias dentro das salas de 

aulas. O Senhor Presidente informou que a Procuradoria Federal está preparando uma 

revisão nas normas que regem a matéria; d) O conselheiro Mário César Guerreiro, Chefe 

do Departamento de Química relatou os problemas que vem enfrentando com docente 

lotado naquele departamento e da dificuldade de administrar em função de pressões 

psicológicas, propondo se afastar da chefia para poder se defender dos fatos. Vários 

conselheiros manifestaram solidariedade ao conselheiro Mário César Guerreiro, 

demonstrando experiências similares já vivenciadas. O Senhor Presidente declarou apoio 

incondicional ao conselheiro e informou que medidas serão tomadas para a solução do 

problema; e) O conselheiro César Freire de Carvalho sugeriu que o problema seja 

discutido no âmbito de outros departamentos evitando-se a mesma situação; f) A 

conselheira Ana Cristina de Souza Gomes se manifestou em defesa do professor Mário 

César Guerreiro elencando suas qualidades e sua idoneidade; g) O conselheiro Raoni 



Perrucci Toledo Machado solicitou a definição de um calendário de reuniões deste 

Conselho e após acordado entre os conselheiros foi acertado que as reuniões serão 

realizadas nas segundas quartas-feiras de cada mês; h) O conselheiro Carlos Henrique 

da Silva mencionou a ocorrência de denúncias recebidas pelo Sindicato dos Servidores – 

Sindufla, referente ao fato de servidores recém nomeados não poderem aderir ao 

movimento de greve. Falou ainda do cuidado que se deve ter na atribuição de funções 

menos qualificadas, aos servidores técnico-administrativos, caracterizando o desvio de 

função. Solicitou que os chefes de departamentos sejam imparciais para com os 

servidores em greve. O Senhor Presidente mencionou que a legislação vigente permite a 

adesão, ao movimento grevista, de todo e qualquer servidor em período probatório. Por 

oportuno, deu ciência aos conselheiros da Moção de Repúdio recebida por este 

Conselho, momentos antes da reunião, em que o comando local de greve repudia 

veemente as ações de servidores técnico-administrativos, docentes, discentes e 

terceirizados que tem constrangido os grevistas, frustrando a divulgação do movimento, 

indo contra a liberdade de expressão e o direito de reivindicar melhores condições de 

trabalho. O Senhor Presidente informou que solicitará ao Setor de Vigilância da UFLA 

para fiscalizar as faixas e cartazes pertinentes ao movimento, para que não sejam 

retiradas. Deu ciência sobre documento enviado pela Advocacia Geral da União prevendo 

o corte de ponto; i) O conselheiro Francisval de Melo Carvalho comentou sobre a 

preocupação com os focos do mosquito da dengue existentes na UFLA. O Senhor 

Presidente informou que existe comissão encarregada do assunto e que medidas são 

tomadas diariamente no campus da instituição. 

9. Assuntos Gerais. a) O conselheiro Alcides Moino Júnior deu ciência aos conselheiros da 

aula inaugural dos programas de pós-graduação, que será realizada no dia 11 de abril 

próximo, com a presença do professor Leandro R. Tessler, do Instituto de Física da 

UNICAMP que proferirá a palestra “Desafios para a internacionalização do ensino 

superior no Brasil”; e agradeceu a sua participação neste Conselho como representante 

da classe de professores associados, visto o encerramento de seu mandato; b) O 

conselheiro Samuel Pereira de Carvalho também manifestou seu agradecimento pela 

participação neste Conselho; c) O conselheiro Mário César Guerreiro agradeceu o apoio 

recebido dos conselheiros e da Direção Executiva da UFLA, na questão de problemas 

envolvendo professor lotado no Departamento de Química; d) O conselheiro Júlio Neil de 

Cassa Louzada falou sobre o transtorno causado ao Departamento de Biologia por causa 

do movimento de greve deflagrado pelos servidores técnico-administrativos. Solicitou 

garantia de continuidade dos serviços essenciais. O Senhor Presidente deu ciência das 

reuniões periódicas com o comando de greve dos servidores técnico-administrativos, nas 



quais são tratadas as questões pertinentes à oferta dos serviços essenciais. Informou que 

o comando de greve está sensível ao diálogo e à cooperação; e) O conselheiro Mário 

Sobral de Abreu falou das obras de construção do anexo ao Departamento de 

Fitopatologia e solicitou providências para que sejam adquiridos os equipamentos 

necessários ao funcionamento do novo espaço, sugerindo o adiantamento de recursos da 

matriz orçamentária do Departamento. O Senhor Presidente esclareceu que não será 

necessário utilizar os recursos da matriz e informou que em visita da equipe 

administrativa àquele Departamento o assunto será tratado. O conselheiro Mário Sobral 

de Abreu deu ciência do processo de eleição de nova chefia para o Departamento de 

Fitopatologia, em virtude de sua eminente aposentadoria. Agradeceu o apoio recebido 

enquanto chefe e a sua participação neste Conselho; f) O conselheiro José Tarcísio Lima 

falou a respeito das normas de concurso aprovadas por este Conselho e enfatizou que as 

mesmas devem ser revistas, para evitar a interposição de recursos. Falou ainda sobre a 

reestruturação administrativa da UFLA e se colocou à disposição para contribuir com a 

proposta, em virtude do término de seu mandato neste Conselho; g) A conselheira Ana 

Carla Marques Pinheiro também agradeceu pela sua participação neste Conselho; h) O 

conselheiro Carlos Henrique da Silva falou sobre a greve dos servidores técnico-

administrativos e informou que os serviços essenciais estão sendo discutidos e avaliados 

nas assembleias; i) O conselheiro Hugo César Tadeu solicitou o apoio e a compreensão 

dos professores, chefes de departamentos para com os servidores técnicos em greve e 

agradeceu a sua participação neste Conselho; j) O conselheiro Ângelo Constâncio 

Rodrigues demonstrou sua preocupação com a sinalização deficiente das rotatórias da 

Avenida Sul. O senhor Presidente agradeceu a expressiva participação e colaboração 

preciosa dos docentes, técnicos e discentes da pós-graduação que estão encerrando 

suas participações como conselheiros, enfatizando o respeito com que os assuntos foram 

tratados durante a vigência de seus mandatos. Agradeceu em especial ao conselheiro 

Mário Sobral de Abreu por toda a sua trajetória na ESAL/UFLA, enaltecendo a sua 

postura equilibrada e exemplar. Agradeceu ao conselheiro Mário César Guerreiro pela 

revisão de sua decisão de deixar a chefia do Departamento de Química. O Senhor 

Presidente falou ainda, da discussão das normas para promoção à Classe E, 

denominada de Professor Titular, acordando com os conselheiros, a realização de uma 

reunião extraordinária para o próximo dia quinze de abril; e informou que após a 

discussão das normas supracitadas, este Conselho retomará as discussões sobre a 

reestruturação organizacional da UFLA. 

 

Término: 17h40 


